
 
 

SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA  
MARTES 4 DE ABRIL DE 2017 

 

Ocho columnas 
 

 
 

 

AMLO suma senadores que abandonaron PRD  
El presidente de Morena cenó con los legisladores el lunes pasado. 
 

 
Quiere Sedena oootro avión VIP  
Costaría aeronave 1,450 mdp. 
 

 

Repunta la confianza empresarial en marzo 
Manufactura. Mejoró 2.7% en el mes; empieza a superarse “efecto Trump”. 
 

 

Remesas sacan jugo al tipo de cambio  
Crecieron 6.3% anual en febrero convertidas a pesos. 
 

 
Lista, radiografía nacional sobre las redes de plagiarios 
Plataforma México actualizó datos de bandas y ubicaciones. 
 

 
Abre con ocurrencias contienda por Edomex 
Acuerdan gastar 142.7 mdp, la mitad de lo aprobado como tope de campaña. 
 

 
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL 

Napolitano: ningún muro tiene sentido  
Exsecretaria de seguridad de EU. 
 

 
PRD y Morena defienden chantaje con casas del Invi 
Avalan que sus organizaciones como los Panchosvilla, exijan a ciudadanos participar 
en marchas o plantones en apoyo a políticos, para gestionarles viviendas. 
 

La Razón 
Arrebata AMLO más de la mitad de spots a sus candidatos. 
Aparecerá 253 horas. 

http://www.nuevoexcelsior.com.mx/Excelsior/index.jsp


 

 
Grave alteración institucional: OEA 
Venezuela se niega a aceptar la declaración. 
 

 
¡Al rojo vivo! 
Tamaulipas… 
 

 

¡Aplastados! 
Mujer que vendía nieves fue arrollada por un camión materialista en la Colonia Roma. 
 

 

Exige OEA a Maduro respetar democracia 
Cancelan sesión por negativa de Bolivia, y la reactivan. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.oem.com.mx/laprensa


 
 

Panorama Nacional 
 
 

México y Dinamarca reafirman su vocación de libre comercio (El Sol de México, 

Carlos Lara, P.4A Nacional). 
Cd. de México. - México y Dinamarca acordaron fortalecer el diálogo político para hacer 
frente a los desafíos del orden mundial; continuar impulsado el comercio e inversión e 
intensificar la cooperación bilateral en temas de salud, energía, medio ambiente, cambio 
climático, agricultura y alimentación. 
En un mensaje a medios, el presidente Enrique Peña Nieto aseguró que, en el marco 
de la celebración de los 190 años del establecimiento de las relaciones entre México y 
Dinamarca, por lo que la visita oficial del Primer Ministro de Dinamarca, Lars Løkke 
Rasmussen, se deja constancia “el interes qué hay en nuestro país para invertir y para 
que empresas de origen danés sigan invirtiendo y creciendo en nuestro país”. 
Después de sostener un encuentro privado, dijo que México y Dinamarca han 
reafirmado su amistad, así como la vocación por impulsar el libre comercio qué hay entre 
las dos naciones, por lo que citó que en los últimos años el comercio entre los dos países 
ha crecido en más de cinco veces en el nivel comercio que se tenía, ya que entre el 
2015 y el 2016 el comercio creció 29 por ciento. 
 

Echan mano de cuanto pueden en el Edomex (Reforma, Mayolo López, Sandra García 

y Cesar Martínez, P.P.-P.6 Nacional). 
A la hora de buscar votos en el Estado de México, los candidatos a la Gubernatura 
echan mano de cualquier recurso 
La panista Josefina Vázquez Mota pidió apoyo #LadyAlcaldesa de Atizapán, Ana María 
Balderas, para que prestara el estacionamiento del Palacio Municipal. 
Acudieron cientos de simpatizantes, así como el dirigente nacional Ricardo Anaya y la 
aspirante presidencial Margarita Zavala. 
"Estoy fuerte y preparada para encabezar la alternancia", arengó Vázquez Mota sobre 
el mismo escenario donde amenizó una banda de música popular. 
La candidata de Morena, Delfina Gómez, invitó a Toluca a los senadores que la semana 
pasada renunciaron a la bancada del PRD. Entre ellos, el ex coordinador Miguel 
Barbosa, quien ayer mismo anunció que se sumaría a la campaña mexiquense. 
"Todos cabemos en este proyecto. Debemos aprovechar este momento histórico y por 
lo tanto día a día estarán sumándose más", anunció la candidata, quien también estuvo 
acompañada por el dirigente de Morena, Andrés Manuel López Obrador. 
 

Napolitano: ningún muro tiene sentido (Excélsior, Redacción, P.P.-P. 12 Y 13 Primera). 
Janet Napolitano, exsecretaria de Seguridad Nacional de Estados Unidos, expresó su 
rechazo a las políticas migratorias del presidente Donald Trump. “No creo que un muro 
tenga sentido”, dijo. 
En entrevista con Pascal Beltrán del Río, en Excélsior Televisión, habló sobre la relación 
bilateral, el Tratado de Libre Comercio de América del Norte, el intercambio estudiantil 
entre ambas naciones y el fallido programa de rastreo de armas Rápido y Furioso, entre 
otros temas. 
La también exgobernadora de Arizona rechazó que el muro fronterizo que pretende 
levantar el mandatario republicano sirva para la seguridad estadunidense. 
Napolitano, actual presidenta de la Universidad de California, dijo que existen unos 600 
mil estudiantes de descendencia mexicana (dreamers) a quienes se les debe proteger. 
 
 
 



AMLO suma senadores que abandonaron PRD (El Universal, Alberto Morales, P.P.-

P. A8 Nación). 
Andrés Manuel López Obrador, presidente de Morena, invitó a 11 senadores del PRD 
—incluidos los que renunciaron a ese partido— a sumarse a su proyecto rumbo a 2018. 
El tabasqueño cenó el lunes 27 de marzo con los legisladores, entre ellos el ex 
coordinador Miguel Barbosa, y, de acuerdo con asistentes como Mario Delgado, 
Rabindranath Salazar y Luz María Beristain, los invitó a sumarse a su movimiento. 
Confirmaron que los senadores, quienes ante la elección de Dolores Padierna como 
coordinadora se separaron de la bancada para crear el Bloque Parlamentario, aceptaron 
integrarse al proyecto. 
Beristain dijo que ofrecieron ser la voz de López Obrador en el Senado para posicionar 
temas en tribuna. Aunque el grupo acudió ayer al mitin de Delfina Gómez, candidata de 
Morena al Edomex, al que también asistió López Obrador, los senadores confirmarán el 
domingo el apoyo en asamblea en el Zócalo. 
A la cena también fueron el coordinador del PT en el Senado, Manuel Bartlett, y Layda 
Sansores, quienes desde hace meses habían externado su apoyo al dirigente de 
Morena. Armando Ríos Piter, quien renunció al PRD, no acudió, pues tiene diferencias 
con López Obrador y busca llegar a Los Pinos vía independiente. 
 

Hay en el país 15 mil 380 plagiarios presos, indica Plataforma México (La 

Jornada, Gustavo Castillo García, P.4 Política). 
En Plataforma México se está haciendo trabajo de inteligencia para detectar zonas de 
alta incidencia delictiva y el tipo de ilícitos que se cometen. Muestra de ello es que la 
actualización e interconexión de las bases de datos han permitido establecer que en el 
país hay 15 mil 380 secuestradores presos, de los cuales 5 mil 675 han declarado que 
tuvieron cómplices. 
En ese contexto, continúan libres 2 mil 223 plagiarios que han sido mencionados en 
averiguaciones previas. Plataforma México ‘‘ya no es solamente una base de datos, es 
un sistema de información e inteligencia para la operación policial, señaló Ricardo 
Márquez Blas, titular de la Unidad de Información para la Seguridad Pública de la 
Comisión Nacional de Seguridad (CNS). 
 

Repunta Confianza de los empresarios en la economía (El Financiero, Thamara 

Martínez, P.4 Economía). 
La percepción de los empresarios sobre la situación económica del país y de sus 
compañías mejoró notablemente durante marzo, al mismo tiempo que indicadores clave 
de la actividad productiva han resultado mejor de lo previsto y la incertidumbre en torno 
a Estados Unidos se ha moderado. 
Esto se reflejó en repuntes en los Indicadores de Confianza Empresarial (ICE) durante 
el tercer mes, en comparación con los niveles reportados en febrero. 
Los empresarios de la construcción observaron un repunte mensual en la confianza de 
2.9 puntos, según cifras desestacionalizadas del Inegi. Desde la óptica de la 
manufactura la confianza mejoró con 2.7 puntos, luego de diez meses en contracción. 
En el sector comercial el ICE ganó 2.2 puntos mes con mes. 
Lo que esperan los empresarios sobre la situación económica del país en el presente y 
en el futuro, así como sus expectativas acerca del desempeño de sus compañías en los 
próximos meses, fueron los puntos de mayor fortaleza en el indicador de confianza. En 
todos los casos también se observó una mejora sobre su percepción para invertir. 
 

Avalan Morena y PRD dar viviendas a cambio de participar en marchas (La 

Crónica de Hoy, Ana Espinosa Rosete, P.16, 17 Ciudad). 
Líderes del PRD y Morena defendieron la inclusión de las organizaciones sociales en la 
nueva Ley de Vivienda. Crónica documentó este lunes el proceder de estas 
agrupaciones, ahora legales, que hacen participar a ciudadanos en manifestaciones y 



marchas a cambio de acceder a créditos oficiales para adquirir una casa de interés 
social. 
Para Raúl Flores, presidente del sol azteca capitalino, estas agrupaciones trabajan para 
satisfacer la necesidad de vivienda y no hay lucro en lo que hacen. Coincide con el 
morenista, César Cravioto, ya que ambos aseguran que este tipo de agrupaciones no 
deben estigmatizarse por su forma de ofrecer vivienda. 
Ivan Texta, también perredista, aduce que estas organizaciones existen de toda la vida. 
No hay motivo para criticar su ascenso a la legalización. 
 

El Consejo Permanente de la OEA aprueba resolución contra Venezuela (La 

Jornada, Agencias, P.25 Mundo). 
Washington. - El Consejo Permanente de la Organización de Estados Americanos 
(OEA) aprobó este martes una resolución en la que expresa su profunda preocupación 
por la grave alteración inconstitucional del orden democrático en Venezuela, y calificó 
las decisiones del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) de incompatibles con la práctica 
democrática, que además constituyen una violación del orden constitucional. 
Desde el Palacio de Miraflores, en Caracas, el presidente Nicolás Maduro rechazó lo 
que definió el golpe de Estado en el organismo hemisférico. 
Da vergüenza el bochorno que están cometiendo. La OEA en su agresión contra 
Venezuela se ha superado a sí misma, es un verdadero tribunal de inquisición con todos 
los abusos y con todas las vulgaridades que hemos visto en estos días, denunció. 
 

Al menos 11 muertos por bombazo en el Metro de San Petersburgo (La 

Jornada, Juan Pablo Duch, P.24 Mundo). 
Moscú. - La explosión de una bomba en un vagón del Metro de San Petersburgo, que 
causó al menos 11 muertos y cerca de 45 heridos, muchos de ellos de gravedad, 
estremeció este lunes a Rusia. 
La posibilidad de un nuevo atentado, siempre latente, se quería creer ya poco 
probable en el contexto del despliegue de seguridad que se está llevando a cabo, 
cuando faltan apenas poco más de dos meses para la inauguración de la Copa 
Confederaciones, considerado por las autoridades rusas como ensayo general del 
Mundial de Futbol del año siguiente. 
Sin embargo, justo en el momento en que el presidente Vladimir Putin dirigía unas 
palabras a sus seguidores, en un foro celebrado en la ciudad del Nevá, donde horas 
después se disponía a ejercer de anfitrión de su colega bielorruso, Aleksandr 
Lukashenko, un artefacto explosivo sembró la muerte en el sistema de transporte 
colectivo de la segunda urbe en importancia de Rusia. 
 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Lleva Procuraduría Agraria atención jurídica al semidesierto (El Sol de Durango, 

edición impresa) 

Domingo 2 de abril de 2017 
Por sus condiciones económicas difíciles y la geografía de sus lugares de origen, 
muchos sujetos agrarios se ven impedidos de acudir a las instituciones del sector agrario 
a recibir la atención que necesitan en cuanto a la certeza jurídica de sus tierras, lo que 
limita su desarrollo agropecuario. 
Lo anterior fue manifestado por el delegado de la Procuraduría Agraria (PA) Pedro 
Silerio García, quien agregó que recientemente acudieron al municipio de Simón Bolívar, 
ubicado en la región del Semidesierto, para atender a todos los sujetos agrarios a través 
de una Audiencia Campesina. 
El funcionario federal destacó que en coordinación con la Delegación del Registro 
Agrario Nacional (RAN) y la Presidencia Municipal se acercaron los servicios de 



Audiencia y del Registro de Sucesores a los diferentes núcleos agrarios, con una 
audiencia de 150 personas. 
 

Procuraduría Agraria protege los derechos de campesinos (RCG, p.web) 

Lunes 3 de abril de 2017 
La Procuraduría Agraria de Coahuila, está apoyando a los campesinos migrantes que 
están regresando a la entidad para reclamar sus tierras señaló el titular de esta 
dependencia Luis Humberto Ruiz Cabello: 
“Lo que pasa es que muchos de ellos salieron del ejido, se fueron, por alguna razón y 
se fueron a trabajar a Estados Unidos, entonces ellos dejan sus derechos en los ejidos 
y bueno, tenemos que de alguna manera rescatárselos en caso de que por ahí se haya 
hecho alguna sesión de derechos a que lo estén por ahí usufructuando algunos 
familiares, sin que esto haya sido legalmente tramitado, entonces ellos regresan y 
nosotros tenemos que hacer válidos sus derechos en el ejido”. 
 

PRI gana entre pugnas comisariado ejidal y consejo de vigilancia de Atenco 
(Regeneración, p.web) 
Lunes 3 de abril de 2017 
Regeneración, 3 de abril de 2017.- El día de ayer, en medio de pugnas y denuncias, 
renovaron al comisariado ejidal y el consejo de vigilancia de San Salvador Atenco. 
El Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra ha luchado por la protección de los predios 
para cultivo y contra su venta, mientras los comuneros afines al PRI han facilitado a las 
autoridades la venta ilegal de terrenos para la terminal aérea y obras aledañas de 
infraestructura. 
Ignacio del Valle y Trinidad Ramírez, dirigentes del FPDT, denunciaron que fue una 
asamblea amañada y fraudulenta, por lo que interpondrán recursos legales para 
anularla. 
Santiago López en entrevista señalo que la respuesta de la gente fue buena, misma que 
quiere la paz, progresó para el ejido, para el pueblo y municipio, al tiempo que añadió 
subrayando que esta elección fue totalmente pacifica, sin registrarse ningún tipo de 
agresión, en total orden y calma. 
En ese orden de ideas concretó que ya tomaron la protesta, pues así lo marca la 
convocatoria; “la representación de la Procuraduría Agraria quien llevó esta elección 
fue la que nos tomó la protesta y a partir de estos momentos, un servidor es el nuevo 
comisariado ejidal en Atenco.” 
 

Funcionario de Gobierno del Estado incita a la violencia en Texistepec (El 

Mañanero, p.web) 

Martes 4 de abril de 2017 
Texistepec, Ver.- “Vientos de guerra” empiezan a soplar en este municipio, en  donde 
se recrudecen los conflictos en la colonia invadida “Miguel Alemán González”, ya que 
por segunda semana consecutiva, vecinos de este asentamiento humano se 
manifestaron en el palacio municipal y acusaron al funcionario público  Domingo Flores 
Álvarez de amenazarlos con despojarlos de las tierras que ocupan. 
Los vecinos de la colonia invadida, encabezados por Mateo Martínez de Jesús, dirigente 
municipal del Frente Nacional de Pueblos Indígenas y Pueblos Marginados dijeron que 
ellos se posesionaron de esos terrenos propiedad de PEMEX ante la falta de terrenos 
donde vivir. 
Desde hace casi una década están en posesión de 9 hectáreas en donde además de 
vivir tienen sus cultivos. Con la intención de regularizar su posesión, han hecho trámites 
ante la Procuraduría Agraria y ante Patrimonio del estado. 
 

Llaman a solicitar reparación de caminos sacacosecha en Rosario (Noroeste, 

Hugo Gómez, p.web) 

Lunes 3 de abril de 2017 



El Rosario.- El Alcalde exhortó a los ejidatarios en el inicio de las Jornadas de Audiencia 
Campesina y Levantamiento de Listas de Sucesión organizada por la Procuraduría 
Agraria, en coordinación con el Ayuntamiento, a solicitar por escrito la reparación de los 
accesos a sus áreas de cultivo y cosecha. 
La reunión se llevó a cabo en las instalaciones de la cancha de basquetbol de la 
sindicatura de Agua Verde en donde se contó con la presencia del delegado estatal de 
la Procuraduría Agraria, Antonio Guevara Duque; el dirigente de la CNC Local, Carlos 
Alonso Rubio y el oficial mayor, Cleofas Lora Cárdenas. 
Durante su intervención el primer edil expuso la necesidad de iniciar a la brevedad un 
programa de rehabilitación de los caminos sacacosechas, los cuales en la actualidad se 
encuentran destruidos debido a la falta de mantenimiento. 
 

Ejidatarios dan ultimátum (Por Esto Quintana Roo, p.web) 

Domingo 2 de abril de 2017) 
FELIPE CARRILLO PUERTO, 2 de abril.- Mientras que un grupo hacía referencia que 
fue un engaño más, otros estarían esperando que inicien los trabajos de avalúo de las 
tierras afectadas al núcleo agrario de Felipe Carrillo Puerto, que de acuerdo a un oficio 
que le fue enviado al ejido el próximo 11 de abril estarían iniciando estos trabajos; con 
esto los ejidatarios finalmente terminaron guardando prudencia, pero de no cumplirse lo 
que refiere el documento que les fue enviado, ahora sí estarán cerrando la carretera 
307. 
De acuerdo a información dada a conocer por el comisariado ejidal de Felipe Carrillo 
Puerto, Elías Beh Cituk, señaló que el día de hoy se llevó a cabo una asamblea 
extraordinaria, donde se le informó a los miembros del ejido los avances de los trámites 
que se ha venido haciendo ante las diferentes instancias en busca del pago de la 
indemnización de las tierras afectadas al ejido. 
Pero dijo que otros, están más conscientes, y están de acuerdo a que se les entregue 
los documentos que están solicitando estos peritos valuadores para que se agilicen los 
trámites. Aunque admitió que el avalúo que se haga, apenas se va a presentar ante el 
tribunal agrario, se le notifica a la Procuraduría Agraria y eso a su vez pasa al núcleo 
agrario para que sea presentado a la asamblea. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

Debe el crecimiento urbano tener eje rector: Rosario Robles (Entrevista, Milenio 

León, Miguel Ángel Puértolas, p. web) 

Lunes 3 de abril de 2017 
Celaya, Gto -La secretaria de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano, Rosario Robles, 
visitó la entidad para entregar escrituras dentro del programa “Papelito Habla” además 
de espacios recuperados y cuartos rosas, en una gira con su similar estatal Diego 
Sinhue Rodríguez. En entrevista para MILENIO, adelantó que el gobierno del estado 
está próximo a firmar un convenio para la promulgación de la Ley Estatal de 
Asentamientos Humanos. Dijo que para evitar desorden en el crecimiento de las 
ciudades el estado debe ser el eje rector, sin violar las garantías de los municipios que 
tuvieron deficiencias a la hora de enfrentar el crecimiento poblacional. 
De gira por Guanajuato secretaria, entregando escrituras y espacios recuperados 
Sí, trayendo buenas noticias, en especial para Villagrán que estuvimos ahí y a aquí en 
Celaya, estuvimos entregando primero escrituras tanto de una colonia que se regularizó 
y que hoy la gente cuenta ya con esta seguridad patrimonial, esta certeza jurídica, este 
programa “papelito habla” que puso en marcha el presidente Enrique Peña Nieto y 
entregamos también títulos agrarios del Registro Agrario Nacional. 
 



Esquela (El Universal, p. 17 Estados) 

Los tribunales agrarios se unen a la pena que embarga a la familia Broissin Alvarado 
por el sensible fallecimiento del Lic. Carlos Alberto Broissin Alvarado, Secretario General 
de Acuerdos del Tribunal Superior Agrario. 
 

Aprovecha viviendera las obras de CDMX (Reforma, Nallely Hernández, p. 5 Negocios) 

La desarrolladora de vivienda Quiero Casa busca aprovechar la infraestructura con la 
que ya cuenta la Ciudad de México para ubicar sus proyectos residenciales. 
De acuerdo con José Shabot, presidente ejecutivo de la empresa, la apuesta de la 
viviendera es concentrarse en proyectos dentro de la Ciudad de México, que ofrezcan 
a los compradores la ventaja de estar cerca de una estación de metro o con conectividad 
por medio de transporte público. 
"Compramos terrenos cerca del metro, a menos de un kilómetro de estaciones de 
transporte público, y ahí densificamos proyectos de entre 4 y 8 niveles de vivienda, que 
se le pueden vender a personas de segmentos socioeconómicos de clase media, media 
alta", dijo Shabot. 
 

Infonavit es el segundo lugar en quejas en Prodecon (El Universal, p. 6 B Cartera) 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) informó que el Instituto del 
Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ocupa el segundo lugar 
en quejas, e incluso supera al Seguro Social. La mayoría son por el cobro de 
aportaciones que el instituto pretende hacer respecto a créditos ya aclarados. 
El ómbudsman fiscal explicó que las principales quejas son: cobro de aportaciones que 
ya fueron anuladas en tribunales o bien ya caducaron las facultades de la Prodecon 
para cobrarlas; además de inexactitudes de fechas, periodos y nombres de los 
trabajadores afiliados. 
 

SEDATU entrega escrituras, parque y “cuartos” en Guanajuato (En Concreto, 

P.web) 

Lunes 3 de abril de 2017 
Rosario Robles Berlanga, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Urbano y 
Territorial (Sedatu), entregó 125 escrituras del Instituto Nacional del Suelo Sustentable 
(INSUS) y 137 documentos agrarios del Registro Agrario Nacional en el estado 
Guanajuato. 
Como parte del programa “Papelito Habla y “Un Cuarto más”, la secretaria destacó las 
acciones que realiza el gobierno para garantizar certeza jurídica y seguridad patrimonial 
para todos los mexicanos. 
“En cumplimiento con la instrucción del Presidente Enrique Peña Nieto trabajamos para 
abatir el rezago de 153 mil expedientes que había en el RAN, y ahora es un realidad 
que los trámites ante esta institución no tardan más de 60 días en resolverse”. 
Por otra parte, Rosario Robles también encabezó la inauguración del Parque “Valle del 
Real”, en el municipio de Celaya, el cual fue rehabilitado con una inversión de 3 millones 
de pesos para beneficio de los vecinos de la colonia Tenería del Santuario. 
 
 

Sector Agropecuario 
 
 

Proponen agrónomos a Del Mazo mejorar campo mexiquense (El Sol de México, 

p. 5 República) 

Toluca, Mex.- La Federación Agronómica del Estado de México propuso al candidato 
del PRI al gobierno del estado, Alfredo del Mazo, crear el Instituto Mexiquense para la 
Soberanía Alimentaria con el fin de establecer normas de consumo interno de productos 
agrícolas de origen mexiquense y mexicano, y no extranjeros. 



En el arranque de campaña del abanderado tricolor, el presidente de dicha federación, 
Emiliano Delgado Palma, hizo entrega de las propuestas de los ingenieros agrícolas 
para mejorar el campo en el Estado de México. 
En el documento, los profesionales del campo proponen además crear aduanas 
ganaderas en los principales accesos del estado para verificar estrictamente la carne 
que se consume en el Estado de México y que no entre de forma clandestina. 
También crear la Comisión Intersecretarial del Estado de México para fomentar la 
seguridad alimentaria y así fortalecer la estabilidad social en la entidad. 
 

Productores temen quiebra (El Universal, Notimex, p. 6 Dinero) 

Productores de maíz amarillo de Estados Unidos temen caer en desgracia si México 
comienza a importar el producto de Sudamérica ante la próxima renegociación del 
Tratado de Libre Comercio de Norteamérica, reportó el diario estadunidense The New 
York Times. En 2016 EU le vendió a México maíz por casi 2,600 mdd. 
 

Pérdida de mercado mexicano quebraría sector agrícola de EU (El Sol de 

México, p. 6 Finanzas) 

Nueva York, EU.- La pérdida de México como un mercado para la venta de productos 
agrícolas de Estados Unidos (EU) podría significar quiebras y desempleo para este 
sector de la economía estadunidense, de acuerdo con una nota del diario The New York 
Times (NYT). 
Publicada en su edición de ayer, la nota apuntó que agricultores locales intentan evitar 
cambios en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) que afecten su 
acceso al mercado mexicano, el más importante para varios productos agrícolas 
estadunidenses. 
De acuerdo con representantes del sector agrícola de EU, los cambios en el acceso al 
mercado mexicano “podría presagiar la pérdida de puestos de trabajo y quiebras”, por 
lo que cabildean con el Gobierno para evitar alteraciones profundas en su relación 
comercial con México. 
 

Preparan productores de Mixquic cultivo de verdolaga (El Sol de México, 

Guillermo Ríos, p. 7 Ciudad) 

Los productores de la zona de Mixquic comenzaron a preparar la tierra con barbecho 
para cultivar verdolaga, segunda hortaliza que es redituable y producida en grandes 
cantidades en esa delegación rural de la Ciudad de México, la cual ocupa el segundo 
lugar, en hectáreas sembradas como en producción de verdolaga a nivel nacional, con 
173.50 hectáreas y mil 582 toneladas de esta verdura. En el primer lugar se ubica el 
Estado de Morelos con 210 hectáreas sembradas y tres mil 117 toneladas. 
Para ello se brinda atención y asesoría a los productores, a fin de que no abandonen 
sus tierras y continúen con su actividad que permite alimentar a la zona urbana y 
contribuye a que tengan un ingreso para sus familias. 
Los trabajadores del campo de la Ciudad de México, tienen garantizado su derecho a 
determinar las formas de producción, comercialización y distribución de sus cosechas, 
por lo que sus tierras las trabajan todo el año con diversos cultivos, para tener una 
retribución económica. 
Juan Martínez, productor de hortalizas en Mixquic, detalló que de abril a octubre dura la 
producción de verdolagas, cuyo ciclo abarca un mes y medio, según la fertilidad de la 
tierra. 
 

Productividad de la red bovino en Tamaulipas (Columna, El Economista, p. 13 TE) 

Para el 2017, se prevé que la producción mundial de carne de bovino alcance un máximo 
histórico de 61.3 millones de toneladas, considerando la recuperación del hato ganadero 
por parte de los principales países productores, donde destacan los Estados Unidos, así 
como por la amplia disponibilidad de granos y pasturas para la alimentación animal 



En cuanto al consumo mundial de carne, aunque se registra un menor ritmo de 
crecimiento durante la reciente década, se prevé que se ubique en un nivel récord de 
59.4 millones de toneladas. 
En el caso de México, la producción de carne de bovino para este año se ubicará en 
1.91 millones de toneladas, considerando las ventajas de sus condiciones climáticas 
para la producción de granos y forrajes, la recuperación del hato ganadero nacional, así 
como la cercanía con el mercado que representa los Estados Unidos. 
Se espera que el consumo nacional ascienda a 1.8 millones de toneladas y que ante la 
combinación de mayor oferta exportable y menores incentivos para importar, se prevé 
que el 2017 sea el tercer año consecutivo en el que se observe saldo superavitario en 
la balanza comercial de carne de bovino. 
 

Inés Saturnino entrega apoyos al sector agrario (Intolerancia, p.web) 

Lunes 3 de abril de 2017 
Tecamachalco, Pue.- Beneficiando a mil 175 productores de 18 localidades del 
municipio de Tecamachalco y con ello a más de mil 80 hectáreas, el Ayuntamiento 
encabezado por Inés Saturnino López Ponce entregó apoyos económicos para la 
adquisición de semilla de maíz mejorada. 
En su intervención, el alcalde subrayó que una de las prioridades de su gobierno es el 
sector agrario, rubro donde se han ejecutado diversas acciones para incrementar la 
productividad, teniendo disminución de costo de producción y así fortalecer la seguridad 
alimentaria. 
El único propósito de estas acciones es que hoy el campo de Tecamachalco sea más 
productivo y beneficie a cientos de familias que se dedican a esta actividad”, recalcó 
tras hace entrega también del programa de apoyo a la agricultura con el pago de riego 
de Valsequillo. 
 
 

Organizaciones Campesinas 
 
 

Organizaciones campesinas forman frente PROAMLO. (Columna Informativa, 

p.web) 

Lunes 3 de abril de 2017 
Ciudad de México. Organizaciones campesinas, sociales, sindicales, estudiantes e 
intelectuales anunciaron la conformación de un movimiento nacional para apoyar la 
candidatura presidencial de Andrés Manuel López Obrador, dirigente nacional de 
Morena. 
En conferencia de prensa líderes de la CIOAC, CNPA, Unorca, UCD, UFIC, FPFV, El 
Barzón, Aquí estamos y sindicalistas informaron que el próximo jueves 6 de abril en los 
auditorios del Centro Médico se concretará está alianza camino al 2018. 
José Narro, de la CNPA, José Dolores, de la CIOAC, Alfonso Ramírez Cuéllar, de El 
Barzón, Carlos Ramos, de la CNPA, Benito Mirón, de Aquí Estamos, Alfredo Acedo de 
la Unorca, José Durán de la UCD, Rocío Miranda de la UFIC y Benito Bahena, de los 
tranviarios, subrayaron que “es la transformación del país la que era en juego” en los 
próximos comicios presidenciales. 
Llamaron a la “unión de las izquierdas” en torno a López Obrador, porque insistieron 
que es el aspirante “mejor posicionado” y que puede significar un “verdadero cambio” 
para el país. 
Acotaron que “aspiramos a un gobierno democrático popular” y precisaron que urge 
“rescatar lo que queda de país” y que “está es la oportunidad de construir el cambio” 
que se requiere para acabar con “corrupción, impunidad”. 



Precisaron que crearán un “observatorio” a través del cual establecerán una estructura 
para “impedir la compra de votos”, sobre todo entre los campesinos del país y realizarán 
un mapeo de las acciones que se hagan para condicionar el sufragio. 
 

Organizaciones campesinas del FAC manifiestan su apoyo a Delfina 
Gómez, candidata de Morena en el Edomex (Al Momento, p.web) 

Lunes 3 de abril de 2017 
La Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) y el Movimiento Social por la 
Tierra (MST) integrantes del Frente Auténtico del Campo manifestaron hoy su apoyo a 
la maestra Delfina Gómez, candidata de Morena para la gubernatura del Estado de 
México. 
En conferencia de prensa para anunciar la llegada a México del secretario general del 
Frente Sindical Mundial, George Mavrikos, los dirigentes de las dos organizaciones: 
Álvaro López Ríos y Francisco Chew Plascencia destacaron que Gómez Álvarez es la 
única que está planteando una ruptura con un modelo económico que ha empobrecido 
a los campesinos y saqueado su riqueza productiva. 
A pregunta expresa, Álvaro López Ríos, dirigente de la UNTA indicó que, si bien cada 
una de las organizaciones del FAC son autónomas para decidir con quién caminan, los 
campesinos de su organización están cansados de un gobierno entreguista y están 
decididos a no permitir que llegue a la gubernatura del estado de México el candidato 
del PRI, Alfredo del Mazo quien, como presidente de la Comisión de Presupuesto de la 
Cámara de Diputados, promovió los recortes al presupuesto para el campo y nunca 
quiso recibir a las organizaciones campesinas. “Sólo la bancada de Morena votó en 
contra de los recortes”. Dijo. “Por eso nuestro respaldo y simpatía es con la candidata 
de ese partido” 
 

Piden organizaciones campesinas a Sagarpa entrega de recursos (Diario de 

Xalapa, Itzel Molina, p.web) 

Lunes 3 de abril de 2017 
Veracruz. - Organizaciones campesinas del estado solicitaron a la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) entregar de 
manera completa y a la brevedad los recursos de los proyectos de desarrollo productivo 
correspondientes al 2016. 
En conferencia de prensa, Luis Gómez Garay, líder nacional de la Unión General 
Obrera, Campesina y Popular (UGOCP), señaló que durante el 2016 la Sagarpa aprobó 
proyectos productivos por el orden de 200 millones de pesos, cantidad que debió ser 
cubierta para diciembre del mismo año; sin embargo, los pagos comenzaron a 
registrarse la semana pasada. 
 
 
 
 

 

 
Para consultar fechas atrás >>> 

 
Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx 

 
  

http://www.pa.gob.mx/noticias/atras.htm


 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 


